
令和４年３月１４日 

保護者の皆さま 

令和３年度 六浦小学校学校紙面説明会 

 

 ようやく春めいてきた今日この頃です。保護者の皆様方におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。まんえん防

止重点措置の延長を受け、学年内交流やグループ活動ができないなど、我慢の日々が続きますが、子ども達

は「今できることに一生懸命取り組もう」と日々の活動に励んでいます。 

 さて、平年は体育館にお越しいただいて開催している「学校説明会」ですが、今年度も、感染防止の観点から

紙面での開催とさせていただきます。ご了承ください。 

 

（１）「かがやく六浦っ子」アンケートの結果報告（１１月２２日～１２月１日実施） 

１．児童アンケートについて 

感染予防対策ため、４・５年生の 

体験学習が 2日間の日帰りになったり、 

ペアでの活動が十分できなかったり 

したことで、「体験活動」に関することや 

「多彩なふれあい」といった面でのマイ 

ナス評価が見られます。このような社会 

状況でも、お子さんたちが満足できるよ 

うな「体験」や「ふれあい」を支援してい 

きたいと考えています。 

 タブレットの扱いや変わってしまった日 

常に対応しつつ、日々の学習に励んで 

いる様子がうかがえます。 

 

 ２．保護者アンケートについて 

 お忙しい中、学校評価アンケートに 

ご協力いただきまして、ありがとうござい 

ました。今年度は、分散登校中にタブ 

レットを使ってのオンライン授業があったり、 

健康観察をロイロノートで提出していただ 

いたりしています。タブレットの使用に関し 

て、「使い方の説明をもっと丁寧に」とか、 

「もっと多用できないか」といったご意見も 

いただいています。 

 全体的な結果は、右のようになってい 

ます。 
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■自由筆記欄より抜粋 

●よいと感じられた点 

・コロナ禍における中、授業の工夫、また児童の安全の為の日々の取組に、大変感謝している。 

授業では、自発的に考えるような内容や総合の時間に、机上では経験できないことをさせていた

だき有難い。 

・ホームページがアップされて学校の様子もわかって子どもと楽しく見ています。 

・日頃より子どもたちの安心できる生活を提供いただきありがとうございます。 

・西六浦交差点の下校時の見守り本当に感謝しています。授業も子どもたちが興味を引く工夫をし 

てくださっていると思います。 

・今年度も昨年に引き続き宿泊体験がなく残念ではありましたが先生方が考えてくださった体験

学習は有意義であったと思っております。 

・算数のクラス割についてもとてもすばらしく思います。 

・不審者や大雨のときに先生方が引率して集団下校をしてくださっていて安心しました。 

・学校の活動にボランティアとして関わる機会があることには、とてもありがたいです。 

・今年は授業参観もあり、運動会も２人まで見に行くことができ、子どもたちの様子を見ることが

できてうれしく思いました。 

・修学旅行の説明会がタブレットで見られたのは、とても分かりやすくてよかったです。 

・コロナで大変な中、可能な限り行事を開催していただき、子どもたちの思い出や経験を作ること

ができ、たいへん有難く思っています。 

・タブレットを使って分散登校中もクラスでつながることができてよかった。 

➡今年度は、新型コロナウイルス感染予防のための分散登校があり、運動会をはじめ、いろいろな行事が延期

されたり、中止を余儀なくされたりしました。また、引き続き、グループでの活動が思うようにできなかったり、全員

前向きで給食を食べたりと、今までと違う学校生活が続いています。文科省や市教委からのガイドラインにそっ

て、安全を第一に教育活動を行っています。そんな中でも、例年に変わりなくたくさんのお褒めの言葉

をいただき、ありがとうございます。教職員一同これを励みに,より一層充実した教育活動ができ

るよう、励んで参ります。 

●改善が必要と感じられる点 

 学習活動に関して 

・相手を思いやれる言葉をかけていける日常を、学校生活の中でも増やしていただけると嬉しい。 

・体育は体を激しく動かさない時でもマスクはしない方が良いと思われます。体育の時間はすべて

つけさせない。血中酸素濃度低下が心配です。 

・新学期のノートのお知らせが遅い。春休み前に教えてもらえるとありがたい。 

・あゆみの表記が分かりづらい。具体的にどのような復習をすればよいのかなど、書いてほしい。 

・面談の希望日を出すのがずっと先の時期なので、もうすこし近くなってから希望をきいてほしい。 

・個人面談は、学校と家庭でいろいろな情報を共有し合う貴重な機会なので、もっと長く時間をと

ってほしい。 

➡日常の生活の中で、相手を思いやる言葉を意識し、生活できるように、道徳の時間や学校保健員会などの

活動を通して、日々の言葉を振り返り、実感できるように、支援していきます。 

体育の時間でのマスクの着用についてですが、横浜市教育委員会のガイドラインに沿って、マスクを着用した

上で、体育を実施していますが、熱中症のリスクがある際やマスクが苦しい際は、人との距離をとって外してもよ

いこととしています。心配がある際には担任へお知らせください。新学期使用するノートについてですが、学年便り



の春休み号に、来年度使用するノートの一覧を載せます。副教材などを４月に決める都合上、多少の変更があ

りますのでご承知おきください。あゆみの表記についてですが、あゆみ配布前の７月の個人面談で、説明をさせて

いただきます。特に話したい内容について、希望表に事前に話したい内容が記載できる欄を作りますので、記入

してください。個人面談で説明します。個人面談に関しては、（２）来年度の教育活動で説明いたします。 

生活指導に関して 

・ランドセルが重くて肩が痛くなるので、教科書等の持ち帰りを減らしてほしい。音読の部分だけ

コピーして持ち帰るなど工夫できることを考えてほしい。 

・給食でおかわりをして残した場合の先生の対応が担任の先生によって厳しく叱る、特に叱らずに

次のおかわりが出来ないようにする等対応が異なるので、対応を統一してほしい。（５年） 

・教科書のおきべんを許可してほしい。 

・休み時間もっと外で遊べるようにしてほしい。 

➡自宅での使用頻度が少ない教科の教科書や教材について、持ち物を減らす観点から、学校での保管を推

奨しています。ただ、保管場所の問題もあり、全てを置いておくというのが難しい現状があります。来年度に向け、

もう一度学校保管の教科書等について学年で共通にできるようにしていきます。宿題等で使用する、国語・算数

の教科書類については、基本的に毎日持ち帰りを行うようにしています。 

 休み時間の外遊びについては、校庭のコンディションを確認しつつ、可能な範囲での校庭使用（全面使用・

水たまりを避けての使用・使用中止）をできるようにしています。木曜日の昼休みには、通常の昼休みよりも長い

「ロング昼休み」を設定しています。学校生活の中で、限られた時間ではありますが、子どもたちが楽しく安全に

校庭を使えるようにしたいと考えています。 

 給食指導に関しては、教職員が同じ基準での指導が行えるように、給食部・栄養教員を中心に、指導基準の

共有化を行います。 

学校行事、その他に関して 

・運動会の音響が悪すぎて司会進行挨拶、音楽が聞こえない。 

・運動会に勝敗がないのは少し寂しい。 

・車の通りが激しく、危険な場所の旗当番は、毎回来てもらわないと困る。何か良い対策はないか。 

・通常からタブレットやメール等で連絡を取り合ったり、もっと多用できたらいい。 

・アプリで学校と連絡を取れるのはうれしい。ただ、子どもの目には触れないようなページやサイ 

トもあるといい。 

・学校内の壁が汚かったり殺風景なところを明るく模様をつけたら素敵になると思います。ト－ン

を明るくした方が良い。 

・来年再度分散登校になった場合、４年生の受け入れをしてもらえないのは心配。 

・分散登校中タブレットのオンライン活用をもっとしてほしかった。 

➡運動会については、感染症対策の中、今年度も競技数を減らした短縮プログラムで実施いたしました。来年

度はどのような状況で実施できるか全く予想はできませんが、児童にとっても参観される方にとっても、その時点で

最高の運動会になるように、職員で検討していきます。 

 タブレットの扱いについては、休校や分散登校期に限らず、児童と担任、家庭と学校との学習・情報交換ツ

ールとしてとても有益であると考えています。まだまだ運用方法について試行錯誤の部分もあります。さらに検証を

重ね、安心して使えるツールとなるようにしていきたいと思います。 

 

＊たくさんのご意見ありがとうございました。紙面の都合ですべてを掲載することはできませんでしたが、いただいた

ご意見は、全職員で共有し、これからの教育活動に糧にさせていただきます。 



（２）来年度の教育活動について 

よりよい教育活動のための変更です。ご理解ください。 

■個人面談の日程調整を工夫します 

 個人面談につきましては、「日程を早く教えてほしい」「もう少し時間を長くしてほしい」など、

ご意見をいただいています。また、「どうしても時間の都合がつかなくて、夜遅い時間に設定して

もらうのが申し訳ない」「三者面談があってもよいのでは」といったお声もあります。そこで、来

年度から、 

○面談の希望調査票の回収から、2 週間後（現在、約 4 週間後）に予定を出します。 

調整に時間をかけずにスピーディに行いますので、予定も立てやすくなるかと思います。 

よろしくお願いいたします 

○現在、希望者の方のみ行っている４～5 月の個人面談は、 

 □直接学校で面談 

 □オンラインで面談 

 □希望無し         から、選べるようにします。 

○時間を有効に活用するため、特に話したい内容について、記載できる欄を作ります。 

○お子さんとの三者面談を希望される場合は、この欄にご記入ください。 

○7 月、12 月の面談は、前期（後期）前半の学習や、長期休みの取り組みについてお話させていた

だくので、基本対面で行います。 

■学校だよりの形式が変わります 

 現在、月末には学校だより、学年だより、給食だより等様々なお便りが出ていて、「学校だより」

と「学年だより」それぞれに、学習や学校活動の様子を記しています。しかしながら、内容が重複

することもありますので、「学校だより」に記載する学校生活の様子を隔月に変更します。お子さ

んたちの学校生活の様子は、これまで通り学校ホームページや「学年だより」学校生活の様子が記

載されますので、そちらをご覧いただければと思います。 

■学校説明会のもち方について 

 出席者の少なさが常態化されているのが現状です。ここ 2 年間は、コロナ禍であり、紙面で行っ

てきました。「学校の取り組み」や「次年度の教育活動」については、紙面でも十分に伝わるとい

うご意見もいただいておりますので、紙面でという形を継続していきたいと考えています。なお、

4 月当初の懇談会の時、テレビ放送で「学校長の話」と｛ＰＴＡ会長のお話｝を行いたいと考えて

います。ここ 2 年、コロナ禍で開催できずにいますが、できるようになった際は、皆様お誘いあわ

せの上、懇談会にご出席いただければと考えています。 

 

よりよい学校つくりを目指しての改善です。ご承知おくください。 

 

 


